

De la edición de anoche

En la Casa de todos

Gobierno civil

Soledad y calma

Esto es lo que se respira en el ambiente municipal desde hace dos días, o sea desde que el municipio aprobó los presupuestos que nos han de regir el próximo año económico.

El cansancio de los conservadores y republicanos, y el enfado de los liberales, son los principales causantes de esta calma sencilla e inefable.

Pero es que en esta casa municipal, cuando más silenciosa está, cuando parece que está todo más ordenado, surge, de momento un conflicto con caracteres tan extraordinarios que, a poco, amenaza con destruir en un momento todo este relativo silencio.

Como ya se han aprobado los presupuestos, para los concejales, seguramente, han terminado todos los problemas que el municipio tiene que resolver. Todos los años sucede igual; las cantidades incluidas en los presupuestos, las que se han de cobrar, no se llevan a cabo, y las destinadas a los gastos, son las primeras en abandonar la caja municipal.

Ya hace varios días que no se reúne ninguna comisión. ¿Para qué? Estando aprobados los presupuestos, ya lo tenemos todo hecho.

Equivocaciones que sufren nuestros municipios al pretender con cuatro voces y varios escándalos arreglar las cuestiones, enderezar entuertos y satisfacer sus miras personalísimas, dejando a un lado el interés común, que es el que tiene menos influencias dentro del municipio.

Nosotros también lo otro día cuando vimos que la minoría liberal se marchaba del salón capitular; nuevamente veníamos al municipio desintegrado, deshecho; bien es verdad que todo ha sido un pequeño enfado municipal, ya que esta mañana han estado en el municipio varios concejales de la minoría y nos han manifestado que su retirada la otra noche había sido momentánea, pero que, desde luego, están dispuestos a seguir trabajando en favor de la ciudad. Más vale así.

Visitas

Esta mañana ha conferenciado con el alcalde el exconcejal don Rafael Gavilán. También ha conferenciado con el alcalde de la Alcaldía el juez municipal del distrito de la derecha don Antonio Carrasco y el fiscal municipal del juzgado.

Creación de un cerdo

El perito veterinario de servicio en el Matadero, don Francisco García Ogallar, ha mandado inutilizar un cerdo por padecer cisticercosis.

El sorteo de quintos

Para mañana a las siete ha sido convocado el Ayuntamiento para proceder al sorteo de los mozos que han de figurar en el alistamiento de este año.

En dicho acto representará al alcalde el teniente de alcalde y presidente de la comisión de Quintas, don Luis Martínez Navarro.

El servicio de la correspondencia

Hemos recibido una carta de Torres Cabrera, en la que don Amador Pérez Aguilera nos manifiesta las constantes deficiencias que en aquel pueblo vienen ocurriendo con el reparto de la correspondencia.

Nos dice que hay días que se reparten las cartas con tres fechas de retraso, cosa que es intolerable. Agrega que no hace mucho tiempo estuvo en esta administración de Correos, quejándose de dichas faltas, y se le prometió que serían corregidas, y no se ha cumplido la promesa.

Como caso concreto nos cita que, con motivo del fallecimiento de su señorío don Carlos Pérez de Luque (q. e. p. d.) recibió una carta de su padre comunicándole la noticia y dándole cuenta del día del sepelio.

Pero resultó que esa carta no llegó a su poder hasta el mismo día de celebrarse los funerales, o sea con un retraso de dos fechas, y, por lo tanto, le fué de todo punto imposible coger ningún tren para asistir a dicho acto.

Trasladamos la queja al señor administrador de Correos, para que vea la forma de corregir estas deficiencias que en nada favorecen a los oficiales de dicho Cuerpo, puesto que esto irroga muchos perjuicios, y más tratándose de un pueblo que está a dos leguas de la capital.

Esperamos que será atendido nuestro ruego.

TRIBUNALES

Señalamiento para el día 21

Sala primera.—Vista de la causa instruida por el juzgado de Córdoba, contra José Yebes García, por el delito de disparo. Abogado, don Pascual Calderón; procurador, señor Guerrero.

Sala segunda.—Vista de la causa seguida en el juzgado de Fuente Obejuna por profanación, contra Eduardo Montero Moreno. Abogado, don Antonio Pavón. Procurador, señor Barbuído.

Sobre las próximas conferencias de Zamacois

“MIS CONTEMPORÁNEOS”

Pérez Galdós, Jacinto Benavente, Valle-Inclán, «Azorín», Pío Baroja, Julio Romero de Torres, los Alvarez Quintero, Emilio Carrère, Joaquín Dicenta, Santiago Rusiñol, Martínez Sierra, Linares Rivas, Mariano Benlliure, Amadeo Vives, Francisco Villalpesa, Manuel Mochado, Eduardo Marquina, Felipe Trigo, etc. —Interesantes «causeries» amenizadas con «momentos musicales» y numerosas proyecciones cinematográficas.



Insertamos a continuación, por juzgarlo de interés decisivo, el siguiente artículo de Zamacois:

Al público:

Amigos y compañeros queridísimos me interesaría mucho que, en las próximas causeries han de ser: desean averiguar—y su curiosidad me halaga y con ello me honro—el origen de mi proyecto, y su disposición o estructura. Voy a complacerles...

La idea de la conferencia que título «Mis contemporáneos», surgió en mi espíritu como se imaginan los asuntos de un drama o de un cuento, o según sorprendemos una crónica en el revuelto derivar de la vida cotidiana: de pronto... Porque las ideas van elaborándose en el alma al igual que las semillas bajo la tierra, y no rompen su obscuridad y silencio, ni renuncian a su andar cauteloso, hasta que salen a la superficie.

En la exposición o composición de estas conferencias familiares—y las califico así, de «familiares», porque en ellas procuro ajustarme al estilo amistoso o de sobremesa—he atendido, principalmente, a la amenidad. Antes que erudito, deseo ser ameno. Quedense las disertaciones doctas y los análisis críticos para la austeridad inquisitiva de los parainfos o el recogimiento de los Ateneos. El teatro, donde la aglomeración de público y la presencia de mujeres bonitas dispersan la atención, necesita de espectáculos menos enojosos, y por consiguiente, de más fácil y divertida comprensión.

En estas pláticas, en las que lo pintoresco y lo anecdótico constituye, precisamente, lo culminante, hay «vistas fijas» que reproducen la imagen de nuestros

grandes escritores modernos, cuando eran jóvenes; y otras que dan a conocer su letra, pues juzgué interesante hablar un poco de aquellas relaciones estrechas que, según los grafólogos, existen entre el carácter y la escritura de cada uno. En las conferencias cinematográficas en las cuales cada autor aparece moviéndose con toda la suprema sinceridad de su propia vida; y, finalmente, alternando con la parte plástica o gráfica, dejo intervalos que empleo en explicar lo que ha aparecido, o seguidamente va a mostrarse en la pantalla.

Durante estos ratos de palique me abstengo, repito, de inmergirme en graves disquisiciones literarias, pues no quiero que el espectáculo pierda su visualidad y se convierta en una invitación al sueño. Yo supongo en cuantas personas acudan a escucharme cierta preparación literaria, y así no debo entender la tarea de «descubrirles» a Pérez Galdós, ni a Jacinto Benavente, etcétera, porque todos esos autores han sido leídos y también porque en el examen de la labor de cualquiera de ellos, de realizarla con la oportuna minuciosidad, necesitaríamos invertir una o varias noches. Teniendo esto presente, limité mi empeño a bosquejar los retratos físicos y psicológico de cada autor, a delinear su biografía, describir sus costumbres, cómo trabaja, cómo vive, y a narrar aquellas anécdotas cómicas o sentimentales que mejor precisan su manera de ser.

Con esto aspiro a realizar una obra de aproximación entre los autores y el público, a difundir el culto a la lectura, el santo amor al Libro. Nada más.

POR LOS PUEBLOS

¡Vaya un lío!

La pareja de requisitoria de esta capital, compuesta por los guardias Ruiz Salido y Soto Cidoncha, estando prestando servicio observaron que en la posada del Pótro se hallaba el sujeto Manuel Barea González, vecino de Santiago de Calatrava (Jaén), con un mulo, y llamándole la atención a los guardias su oficio de tratante, le requirieron para que lo acreditara, presentando una guía cuyas señas no coincidían con las de la mencionada caballería, pero acreditó la procedencia de la misma.

Dijo que él la había comprado a Luis Gavilán Morisco, y éste a su vecino Juan Trujillo Fernández, y a éste último se la vendió Manuel Jiménez Pozuelos, que vive en el número 6 del paseo de la Ribera, el que manifestó que la había comprado el 2 de Diciembre de 1918 en la plaza de la Almagra a un sujeto de oficio recoverero, en la suma de 462'50 pesetas, dándole la guía que presentó el tratante, que resultó ser falsa.

Toda vez que el Jiménez Pozuelos no pudo acreditar la legítima procedencia de la caballería, ha sido detenido, y puesto a disposición del juzgado de instrucción de esta capital.

Niña de 13 años violada

En la casa cuartel de la guardia civil de Villanueva del Rey, se presentó el

Una rectificación

Se nos ruega la publicación de la siguiente carta:

«Señor director de LA VOZ.—Córdoba.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida. Al leer la interesante información de su periódico, en el número de ayer, relativa a la Asamblea oliverera, he hallado un error debido, sin duda, a falta de claridad al expresarme en aquel acto.

Al rectificar la equivocación publicando esta carta, ganará mi argumento sobre la necesidad de exportar inmediatamente el aceite.

Decía yo que mi pueblo producía por término medio trescientas mil arrobas—no kilos—de aceite. Que la mitad se hallaba elaborado, y que sinó se exportaba inmediatamente, pararían sus faenas los molinos y allí se pudrirá la aceituna.

Ni las añoras ni las finajas pueden adquirirse en la cantidad necesaria ni instalarse en un momento dado. A los dueños de fábricas y molinos se les oye decir que no les queda cabida para más de una docena de días. Se pasará la elaboración, y más tarde el aceite resultará imposible para el consumo, y luego el Gobierno, con toda su frescura, señalará por Real orden los grados de acidez que ha de tener.

Esto mismo ocurre en Montoro, en Adamuz, en Martos y en casi todos los pueblos de la región oliverera.

Por conocer tales hechos, que son absolutamente ciertos, presenté la enmienda a la base primera, en el sentido de que inmediatamente, sin esperar a expediente ni estadística, se decretara la exportación de la mitad calculada como sobrante.

Deshecho el error y ampliado el concepto, solo me resta darle las gracias por la publicación de esta carta y ofrecerme de usted atento amigo s. s. q. e. s. m., Antonio Zurita.

DE SOCIEDAD

Viajes

Regresaron a Córdoba los diputados a Cortes don Manuel Enriquez Barrios y don José Fernández Jiménez.

—A Ecija marcharon doña Rosario Uclés y doña María Isabel Calderón, madre política y esposa, respectivamente, de nuestro querido amigo el notable escritor y diputado provincial don Rafael Castañón y Martínez de Arizala.

—De paso para Sevilla se ha detenido breves momentos en esta capital el ministro del Tribunal de Cuentas, don Pedro Rodríguez de la Borbolla.

—En unión de sus hijos, los marqueses de la Vega de Sagra, ha marchado a Cádiz la señora condesa de Hornachuelos.

—En el tren correo marchó con dirección a Sevilla el notable periodista y celebrado autor don José López Pinillos «Parmeno».

—Saló para Doña Mencía el diputado provincial don Francisco Campos.

—En el tren carreta regresó a Sevilla el culto abogado don Antonio Marín, querido amigo nuestro.

—Llegaron esta tarde en el correo de Sevilla don Enrique y don Francisco Salinas Diéguez, el médico don Antonio Carreto y don Martín Sagrera y esposa.

Bautizo

Ayer tuvo lugar en la iglesia de San Nicolás de la Villa el solemne acto de recibir las regeneradoras aguas del bautismo la niña que recientemente dió a luz la distinguida profesora de esta Normal de Maestras, doña Julia Rodríguez, esposa de nuestro querido amigo el profesor de la Normal de Maestros, don Ramón Carreras Pons.

La neofita fué apadrinada por el culto catedrático don Antonio Gil Muñoz y su distinguida esposa, habiéndosele impuesto los nombres de María del Rosario Asunción Carmen.

El acto se celebró en familia, por el reciente luto de los padres.

Petición de mano

En Algeciras ha sido pedida la mano de la encantadora señorita María de la Concepción Gómez, perteneciente a una distinguida familia algecireña, para nuestro antiguo amigo y paisano don José Plascencia Fernández, administrador de la aduana de Tarifa.

La boda se verificará el día 19 de Marzo, festividad de San José Chateau.

MILITARES

Presentados

Ante la autoridad militar de esta plaza se ha presentado el teniente del regimiento de la Reina don Juan Carrión, que marcha a Puente Genil para guardar el orden al paso de los reclutas, y el alférez de igual regimiento don Luis Estrada Pérez, que marcha a Melilla a conducir reclutas.

Para el sorteo

El comandante don Alenqueros Sánchez, ha sido designado delegado militar para que asista al sorteo de mozos que se verificará mañana en este Ayuntamiento.

El director general de Carabineros

Se encuentra en Córdoba el director general del cuerpo de Carabineros, quien ha dispensado las presentaciones oficiales.

Sección de primera enseñanza

Para el concurso

Han solicitado tomar parte en el concurso general de traslado, los maestros doña María Lorenzo Cantarero, de Córdoba; don Meichor Cantante, de Palma del Río; doña Petra Gómez, de Lucena; doña Isabel Gran, de Baena; don Domingo Sinavilla, de Lucena; doña Patrocinio Montenegro, de Villanueva del Duque; doña Dolores Acebal, de Cardencho; don Alfredo Mérida, de Doña Mencía; don M. Valmaseda Rosa, de El Hoyo (Belmez); don Rafael Pérez Córdoba, de Baena; don José de Leiva, de Almedinilla; don Miguel Cruz y doña Josefa Carrasco, de Cabra, y don Antonio Gallardo, de Lucena.

Contra el escalafón

En esta sección de Primera Enseñanza se han recibido instancias reclamando contra el escalafón general, de la maestra de Baena, doña Margarita Marín La Orellana; el maestro de Benaméjiz, don José Sepúlveda; el de Guadalquivar, don Carlos de Toro y Soulé, y la maestra de Lucena, doña Magdalena Carballar Camacho.

Nombramiento

Ha sido nombrado maestro en propiedad de Villanueva, don Mateo Cristiano Ubeda.

Cese

La Junta local de Primera Enseñanza ha admitido la renuncia que del cargo de auxiliar interino de la primera escuela nacional de niños de Castro del Río, ha hecho el maestro don Francisco Gallardo Valverde, habiendo cesado en su cometido a partir del 12 del actual.

Interinidad

Una vez repuesto de la dolencia que padecía, solicita desempeñar el cargo de interino, como opositor aprobado en las recientemente celebradas en Sevilla, el maestro don Manuel Fernández V. Sanjuán.

Edicto de la Alcaldía

Cumpliendo lo dispuesto en el artículo 64 de la vigente Ley de Reclutamiento, a las siete de la mañana del domingo próximo se reunirá la Corporación municipal de mi presidencia, con objeto de proceder al sorteo general de los mozos que han de contribuir al reemplazo del corriente año, y que se hallan inscritos en las listas recitadas expuestas al público en estas Casas Consistoriales.—Córdoba 18 de Febrero de 1921.—Francisco F. de Mesa.

Sucesos y denuncias

Leche inutilizada

Por el perito de servicio en el mercado de la ciudad se han inutilizado ocho cuartillos de leche a la vendedora Carmen Gálvez, que tiene el despacho en la calle Cardenal González, número 37.

Las cloacas

El guardia municipal de servicio en los jardines del Duque de Rivas denuncia a sus jefes que la cloaca que existe en la Puerta de Gallegos tiene las tapas rotas, lo cual constituye un peligro para los carruajes y personas que transitan por la citada calle, toda vez que es una de las que más tráfico tienen.

Las piedras

Antonio Casado López, que vive en el número 52 de la calle Costanillas, ha denunciado al guardia municipal del distrito que los niños Francisco Saturnino Tapias, Antonio Rodríguez Tapias, Francisco Sierra, Juan Quesada y otros hacen ya varios días que se dedican a arrojar piedras al tejado y portal de la dicha casa, emprendiendo después la fuga.

La tasa de los artículos

Por los guardias de seguridad números 17 y 55 han sido denunciados los industriales José Navarro Moreno, José Enriquez Enriquez, José Pavón Fernández, Juan González Nájera y María López Suárez, por no cumplir lo dispuesto por la Junta provincial de Subsistencias.

Bronca y escándalo

Los guardias de Seguridad números 24 y 30 han detenido a José Beltrán Ríos y José Beltrán Vizcaya, que promovieron un fuerte escándalo en la calle Cardenal González.

El Beltrán Ríos tuvo que ser asistido en la casa de socorro, de una herida contusa en el labio superior, que fué calificada de pronóstico reservado y que se la produjo el Beltrán Vizcaya, que es su padre.

Detención de un cómplice

Los guardias números 38 y 44 del mencionado cuerpo han detenido a un individuo llamado José Antonio Fernández Caliz, en unión del cual estuvieron practicando gestiones para detener a un sujeto, presunto autor de un robo de cabras, y que ha sido detenido por la guardia civil.

Cartera que vuela

Se ha dado cuenta al juzgado de instrucción de la denuncia que ha presentado en la comisaría de vigilancia un individuo llamado Antonio Mazo Figueras, de habersele extraviado una cartera que contenía quinientas pesetas en billetes del Banco de España, de cincuenta cada uno y varios documentos, ignorando si se le han extraviado. Se hacen gestiones para rescatar dicha cartera.

RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva :: CASA FUNDADA EN 1843 ::
 :: OFICINAS Y ALMACENES ::
 Avenidas de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

UNA CARTA

La circulación de trenes en la línea de la sierra

Sr. D. Ramiro Roses, presente. Mi querido amigo y compañero: Leo con atención cuando su periódico LA VOZ viene de cuando en cuando hablando de los peligros a que están expuestos los viajeros de la línea férrea de la sierra; y yo, que por tener propiedades en pueblos de esta demarcación, desde que era niño vengo por ella continuamente, creo conocerla bien, cuáles sean las causas de los accidentes ocurridos y los medios más fáciles de adoptarse por la Compañía ferroviaria para evitarlos en lo posible.

Aunque la línea tiene grandes pendientes y curvas, ostenta la ventaja de estar tendida sobre un terreno firmísimo. Donde hay trincheras aquella descansa sobre rocas, y donde se alzarán terraplenes las piedras con que se formaron constituyen hoy un cuerpo sólido. A estas circunstancias creo yo que se deba el que diariamente no haya desastres y catástrofes tremendas.

Los accidentes ocurridos ya, y a los que continuamente estamos expuestos los viajeros en esa línea, tienen por causa la falta de potencia tractora con relación al excesivo peso de los convoyes que arrastran las locomotoras y la escasez e inutilidad de los frenos que poseen los vagones y coches, pues sabido es que las Compañías de Andaluzes y de M. Z. y A. tienen en esos dos ramales a Almorchón, el material móvil más malo que poseen, siendo inconcebible que la Inspección del Estado permita a dichas Compañías que tengan prestando diario servicio coches que hace mucho tiempo debieron quemar por no tener otra aplicación más práctica.

Los trenes de mercancías con coches para viajeros, llamados mixtos, hace mucho tiempo que por rara casualidad enlazan algún día en Belmez, y tanto por esta circunstancia como por las incómodas horas en que circulan y el mayor peligro de estrellarse que hay en ellos, apenas si cuentan con viajeros, lo cual hace que los trenes corraos vayan siempre repletos y que las unidades que los forman se vayan aumentando considerablemente y las máquinas no puedan remolcarlos, o lo hagan muy difícilmente al subir las pendientes, y no pueden contenerlos, ni dando contravapor, en los descensos, donde las más de las veces va el tren despeñado, sin mando alguno.

Yo entiendo que apesar de lo accidentado del terreno donde se asienta la vía se puede viajar por ella con relativa seguridad (con tanta como por cualquier otra línea española) si la composición de los trenes de viajeros no excediera de seis unidades (un coche de primera clase, otro de segunda, dos de tercera, un coche correo furgón y otro furgón, por ejemplo) para una sola máquina de las modernas, llevando frenos automáticos en perfecto estado de funcionamiento, y así creo seguro que el convoy remontaría con facilidad las pendientes en ascenso y el maquinista podría detener la marcha de aquel descendiendo en cualquier punto que fuera necesario.

Como el tren correo es insuficiente para el transporte de los viajeros de esa línea, lo más práctico sería que las compañías suprimieran los llamados trenes mixtos, y en su lugar crearan otros de viajeros, con el mismo cuadro de marcha que el correo, y como éste, sin traspasar los límites de Belmez, que circularan a las siguientes horas: El ascendente que saliera de Córdoba a las 6'45 de la mañana para llegar a Belmez a las 9'35 y a Almorchón a las 11'15, para enlazar con el mixto de Ciudad Real a Badajoz; y el descendente, que saliendo de Almorchón a las 16 (4 de la tarde) llegaría a Belmez a las 18'05 y a Córdoba a las 20'40 de la noche. Esos nuevos trenes combinarían en Peñarroya con otros hoy establecidos en la línea de Fuente del Arco, y si hubiere que hacer alguna pequeña variación del horario, no creo que la Sociedad Minera y Metalúrgica tenga dificultad en ello.

Si cree usted, como yo, amigo Roses, que el mal existente pueda remediarse en la forma expuesta, prestaría su importante periódico un buen servicio desarrollando esta idea, excitando a las autoridades para que obliguen a las dos compañías ferroviarias a poner coches útiles y provistos de frenos automáticos que respondan a su fin, y solicitando y haciendo que soliciten los pueblos interesados, la transformación de los trenes mixtos en los de viajeros que se indican, con lo cual creo que las compañías no se perjudican, sino que, por el contrario, habrían de encontrar beneficio en el cambio, y no sería lógico que se resistieran a complacer, siquiera por esta vez, a los desgraciados viajeros de la línea de la Sierra.

Queda de usted afectísimo amigo y compañero, q. e. s. m., José Castillejo.

Sobre una protesta

Hemos recibido una carta firmada por el maquinista Francisco Bonilla, el cual nos ruega hagamos constar que el accidente ocurrido recientemente en la

línea de la Sierra carece de importancia. Así lo reconocemos nosotros y así lo digimos. Ahora bien, que estos accidentes insignificantes pueden ser estimados como hechos sintomáticos de una posible desgracia, es una verdad innegable.

No sabemos las causas a que estas dificultades en el tráfico obedezcan, ni ha sido nuestro objeto censurar, como nuestro comunicante supone, la idoneidad del personal de los trenes. Es más; creemos que los obreros de la Compañía hacen demasiado para suplir las deficiencias de ésta. Sobre cuales sean esas deficiencias y cuál el motivo técnico de que se ocasionen, no tenemos nada que decir. Es cierto que el tren no pudo ser detenido y que se lanzó, sin que los frenos pudieran impedirlo, por la cuesta de La Balanzona. Si el celo del maquinista logró que el tren no se precipitara, es muy digno de elogio, pero su esfuerzo y su pericia no excusan a la Compañía ni evitan la posibilidad de un accidente más grave.

Boda aristocrática

Ayer, en la parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel, de Madrid, contraer matrimonio la bellísima señorita Carmen Rivas y Eulate y nuestro distinguido y particular amigo don José Ignacio Suárez de Urbina.

Apadrinaron a los contrayentes en tan solemne acto, la madre de la novia, doña María Teresa Eulate de Rivas y don José Ignacio Suárez de Urbina (padre), representado por don Francisco Rodríguez Marín.

Firmaron el acto, como testigos, el duque de la Conquista, el alcalde de Madrid, conde de Limpías; marqués de San Miguel, gobernador de Soria, y el señor Plaza, por parte de la novia, y por la del novio don Manuel de Eguilior y de Hoces, don Jesús Rubio Coloma, director del Banco de Mutualidades y don Eduardo Martínez Beltrán.

Entre la numerosa y distinguida concurrencia al acto, se hallaban la duquesa de la Conquista, condesa de Limpías, marquesa de San Miguel, condesa de Andino, el diplomático señor de Aguirre, señora de Eguilior, y señora e hijos de Rodríguez Marín.

Después de la ceremonia los invitados pasaron a Lardy, donde fueron obsequiados con un lunch.

Nuestra enhorabuena a los novios.

"Artes Gráficas" Caparrós-Córdoba

Concurso de Carteles Artísticos

Por la presente se invita a todos los Pintores de nacionalidad española al Concurso de Carteles artísticos que para propaganda de vinos, aguardientes y licorosos ha organizado esta Litografía con sujeción a las siguientes BASES:

- 1.ª Los trabajos serán originales y no premiados en anteriores Concursos y se ajustarán al tamaño 45 x 60, ostentando un lema, que se repetirá en sobre cerrado, en cuyo interior se consignará el nombre y domicilio de su autor.
- 2.ª Los originales serán pintados a la AGUADA, limitados a cinco colores como máximo y a tintas planas.
- 3.ª Quedan los asuntos a la completa inspiración del artista, pero debidamente encajados a la propaganda indicada.
- 4.ª Los originales podrán ser apaisados o no apaisados.
- 5.ª Se concederán tres premios para los trabajos que a juicio del Jurado reúnan condiciones preferentes.—Primer premio, 500 pesetas.—Segundo premio, 250 pesetas.—Tercer premio, 125 pesetas.—Veinte accésits de 50 pesetas y premios especiales en número ilimitado para los originales que lo merezcan.
- 6.ª El Concurso queda abierto desde la fecha de la presente convocatoria hasta el día 31 de Marzo próximo, a las doce de la noche.—Todos los originales recibidos con posterioridad a este plazo serán devueltos. El Jurado calificador será constituido por los señores siguientes: ilustrísimo señor Conde de Casa Chaves, Director del Museo Mineralógico; don Victoriano Chicote, Profesor de la Escuela de Bellas Artes; don Ezequiel Ruiz, Profesor de Dibujo del Instituto; don Alfonso Adamuz, Presbítero, y don Agustín Parraga, por la casa concursadora.—Su fallo será inapelable.
- 7.ª Los trabajos premiados quedarán de propiedad de la casa para su reproducción litográfica.—Los no premiados serán reclamados por sus autores en el improrrogable plazo de dos meses, pasados los cuales la casa concursadora hará de ellos el uso que estime más acertado.
- 8.ª Los lemas de los trabajos recibidos y los fallos del Jurado se publicarán en la primera decena del próximo Abril y en los mismos periódicos en que aparece esta convocatoria.
- 9.ª Los originales serán remitidos al domicilio del vocal del Jurado, don Alfonso Adamuz, calle García Diego núm. 39.
- 10.ª Córdoba 15 de Febrero de 1921.

Información telefónica

De Madrid

Madrid 19 (2 t.)

La «Gaceta»

Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general:

Nombrando vocal del patronato nacional de ciegos, a don Cecilio Hereza. Real orden disponiendo que se aumenten los sueldos al personal del Instituto Nacional de sordomudos.

Información presidencial

A la hora de costumbre nos recibió el señor Dato en la presidencia, diciéndonos que había estado despachando con el Rey y que después fué a visitar al marqués de Lema, el cual se halla bastante mejorado, hasta el punto de que ha abandonado el lecho. Así, pues, asistirá al Consejo de ministros que se celebrará el lunes próximo en vez de hacerlo hoy como teníamos anunciado. Este aplazamiento se debe a que pasado mañana podrá asistir el marqués de Lema y hoy es pronto todavía.

Un periodista preguntó al señor Dato que había de la prórroga del plazo concedido a Francia para el pago del préstamo, contestando el jefe del Gobierno que estaba acordado conceder esa prórroga, toda vez que el Gobierno de Francia ha expuesto razones muy atendibles y que mensualmente ha abonado la cantidad de treinta y cinco millones.

Siguió diciendo el señor Dato que todo cuanto han dicho los periódicos sobre amenazas y coacción del gobierno francés si no se concedía esa prórroga, es completamente falso. Entre España y Francia las relaciones son cordialísimas y cuantos problemas se han presentado se resolvieron amistosamente.

Nos dijo después que le habían visitado los directores de las Compañías ferroviarias, los cuales le hablaron de las dificultades con que tropiezan para prestar el servicio de transportes en la forma que lo exigen las necesidades nacionales.

Anunció el presidente a los visitantes que en breve se leerá en el Parlamento el proyecto de Ley del Gobierno sobre transportes, en el cual se aborda de manera definitiva ese problema. En opinión del señor Dato la aprobación del proyecto de ley indicado no se hará esperar.

En los Almacenes de San Antonio, propiedad de los Sres. Carbonell y Compañía (S. en C.)

SE ALQUILAN DEPÓSITOS PARA ACEITES DE OLIVA

Para precio y condiciones, diríjase a los citados señores, calle Angel de Saavedra, 13

En Gobernación

El conde de Bugallal recibió hoy a los periodistas, en su despacho oficial, obsequiándoles con dulces, vinos y licorosos, por celebrar su fiesta onomástica.

Les dijo que estaba trabajando en la redacción de un proyecto de Ley sobre Sanidad, que ha sido elaborado por los técnicos del Consejo de Sanidad. Este proyecto de Ley se presentará primero en el Senado, que es donde hay más elementos especializados en esta materia.

También trabajo—agregó—en el problema de la administración local y lo abordaremos pronto, aunque solo en dos o tres aspectos que estimo fundamentales. En la cuestión de los secretaríos municipales, adoptaremos también resolución de acuerdo con las aspiraciones de los interesados.

Un periodista preguntó al conde de Bugallal si era cierto que había sido llamado a Madrid el general Eleizais con el propósito de nombrarle gobernador civil de Valencia. El ministro negó rotundamente esta afirmación.

A beneficio de los damnificados por las inundaciones de Cádiz

En el palacio de los duques de Medinaceli, se ha celebrado una reunión de damas a la que asistieron la duquesa de Parcent, de Lerma, de Medinaceli, señora de Dato, duquesa de Tóvar y otras y el diputado por Algeciras señor Torres. El objeto de la reunión era tratar de la organización de una función en el Teatro Real a beneficio de los damnificados por los temporales en la provincia de Cádiz.

A esta función serán invitados los Reyes. La duquesa de Medinaceli se ha encargado del billeteaje y de los donativos.

El precio del pan

Se reunieron los tenientes de alcalde para tratar del problema del pan. Después de amplia discusión, se acordó fijar en doce céntimos el precio del panecillo de 125 gramos de la clase llamada de flama.

La junta acordó también volverse a reunir para revisar este precio a medida que las harinas bajen.

Nueva combinación de jueces

El ministro de Gracia y Justicia nos recibió al medio día, diciéndonos que en la próxima semana pondría a la firma del Rey una extensísima combinación de jueces, consecuencia de la reciente combinación de la magistratura. Afecta a un centenar de jueces de todas las provincias.

Audencias regias

El Rey recibió esta mañana en audiencia después de despachar con el señor Dato, al embajador de Inglaterra con su esposa, al representante de Grecia y su esposa, al señor Garnica, y al diputado señor Torres, el cual le habló de los estragos causados en los pueblos de la provincia de Cádiz por los recientes temporales, interesando al soberano para que tome la iniciativa de socorrer a los damnificados.

El Rey ofreció interesarse activamente.

El general Berenguer a la Península

En el Ministerio de Estado nos han dicho que de Tetuán telegrafian que el alto comisario de España en Marruecos, general Berenguer, ha salido para la Península, con propósito de jurar el cargo de senador.

Comentarios de «La Epoca»

El órgano del Gobierno publicará esta noche un interesante artículo sobre el problema económico que se plantea a toda la nación por la baja de los precios. Dice que el Gobierno está estudiando cuidadosa y desapasionadamente ese problema, lo mismo en los aspectos que atañen al consumidor, que en los que se refieren a los productores, que no se hallan preparados para la baja.

Este asunto exige una cuidadosa serenidad, pues no es posible desamparar ninguno de los encontrados intereses que en él se juegan.

Es preciso que no se desborden las pasiones, y debemos fijarnos en que la cuestión de los aranceles es solo un aspecto del problema.

De Provincias

Barcelona

El suceso de ayer

Barcelona 19.—Por las declaraciones de los protagonistas del suceso ocurrido

ayer, se ha sabido que el somatenista que hirió al obrero lo hizo para repeler una agresión de éste junto con otros individuos.

El pleito de los toreros

Barcelona 19.—Se ha autorizado una reunión de los picadores para tratar del pleito que tienen pendiente.

Afirmase que los espadas Josele y Pedrucho, que actuarán el domingo, han aceptado las bases de los picadores. Créese que las aceptará también Mariano Montes, que alternará con los anteriores.

El suceso de la carretera de Berneda

Barcelona 19.—Aún no ha sido suficientemente aclarado el suceso ocurrido ayer en la carretera de Berneda, a consecuencia del cual resultó herido el obrero Antonio Berjes. Aunque éste ha declarado que pertenecía al Sindicato libre, no ha sido posible comprobar tal afirmación, pues, según dice, le habían robado el carnet recientemente. Sábese, por otro lado, que no hace mucho tiempo era miembro del Sindicato Único.

Se le encontró en el bolsillo una pistola, que, según ha dicho, le entregó momentos antes del suceso un desconocido.

El agresor, Juan Siles, que pertenece al somaten, ha dicho que cuando cruzaba por dicha carretera se vio agredido por unos seis individuos, que estaban apostados a ambos lados del camino. Hizo uso del revólver que llevaba para defenderse, y al mismo tiempo fustigó al caballo que le conducía, para escapar a la agresión.

Ha dicho que, efectivamente, vio cómo Antonio Berjes caía herido a consecuencia de uno de los disparos que hizo. Supone que el herido estaba entre los que le agredieron, pues poco antes le había visto departar con ellos.

El juzgado continúa las diligencias.

Bilbao

Un legado a la beneficencia

Bilbao 19.—Don Agustín Mariscal, testamento de doña Tomasa Urigo

ha hecho entrega de la suma de cien mil pesetas al hospital y de otra cantidad igual a la casa de Misericordia, donadas en su testamento por dicha señora.

Otra víctima del terrorismo

Bilbao 19.—Ha fallecido en el Hospital, el operario de la fábrica de jabones de Sorrosa, que hace algunos días fué agredido por un grupo de desconocidos.

Sindicalistas detenidos

Bilbao 19.—La guardia civil ha detenido en la fábrica de altos hornos «La Vizcaya», a dos obreros domiciliados en Portugalete, que se dedicaban al cobro de las cuotas de los Sindicatos.

Se practicaron registros en los domicilios de los detenidos, encontrándose sellos de cotización y otros documentos comprometedores. Los detenidos se llaman Ramón Mendiola y Manuel Santos.

La baja de los artículos

Bilbao 19.—El Círculo Mercantil se ha dirigido a sus asociados, pidiéndoles rebajen los precios de venta al público de los artículos que han bajado ya en los puntos de origen.

El trabajo en los astilleros

Bilbao 19.—Tan pronto como se reanude el trabajo en los astilleros entrará el «España IV» para ser reparado. La tripulación se alojará en los mismos astilleros durante el tiempo que se invierta en las obras.

Sevilla

Un suicidio

Sevilla 19.—Se ha suicidado arrojándose desde la Giraldá el joven de veinte años Pablo González. Se supone que el móvil del suicidio ha sido el horror que le inspiraba la posibilidad de tener que ingresar en el ejército, pues era de los mozos que se sortean mañana.

Valencia

El posible gobernador de Valencia

Valencia 19.—Se ha sabido que anoche marchó a Madrid el prestigioso general Eleizais, que en situación de reserva reside en Alicante. Dícese que será nombrado gobernador civil de Valencia y afirmase que cuenta con el decidido apoyo de valiosos elementos que discretamente se han interesado por su designación.

Del Extranjero

Accidente al secretario del Centro Español

Londres.—El secretario del Centro Español, al subir ayer a un ascensor, tuvo la desgracia de cogerse las piernas con el aparato. Después de dos horas que se invirtieron en desmontar el ascensor, se le pudo extraer en gravísimo estado.

La cuestión de las reparaciones

Londres.—En la Cámara de los Comunes, Botomley habló de la cuestión de las reparaciones, pidiendo que se haga saber a Alemania que no se admitirán evasivas y que los gobiernos aliados están dispuestos a embargar las aduanas.

Le contestó George diciéndole que tiene que tenerse en cuenta el límite de la capacidad económica de Alemania. Claro es que de nada le servirá venir a la conferencia de Londres vestida de andrajos para inspirar piedad, pero debe tenerse en cuenta que Alemania carece hoy de escuadra, colonias y ejército, por lo que sus medios son muy reducidos. Tiene, sin embargo, recursos para establecer el equilibrio económico y cumplir sus compromisos. Si no lo hiciera, tenemos medios para obligarla.

Hallazgo del aeroplano que cayó al mar

Tánger 19.—Ha regresado el remolcador que salió para reconocer estas aguas por haberse tenido noticias de que un avión francés había caído al mar. El remolcador ha podido recoger el cadáver del piloto que pereció ahogado, pero no ha encontrado rastro de ningún otro naufrago, por lo que se supone que el avión no iba ocupado más que por el piloto.

Declaraciones de un delegado de los soviets

Berlín.—Comunicante de Stokolmo que el delegado de Moscú en aquella capital, ha declarado que es inexacto cuanto se ha propalado por las naciones de la Entente sobre una supuesta agresividad de la república de los soviets. Esta ha mostrado bien claramente su ideal pacifista y en la actualidad se ocupa preferentemente del problema de la desmovilización.

Las relaciones entre los Estados Unidos y China

Washington.—El departamento de Estado ha enviado al Gobierno de China una energía y terminante nota sobre la instalación de una estación radio-telegráfica en Shanghai. Afirmase que el Gobierno americano está dispuesto a retirar su representante en China, caso de que la respuesta no sea satisfactoria.

Envíos de uniformes a Rusia

París.—La policía ha descubierto que desde hace algún tiempo se venían enviando desde Francia importantes partidas de uniformes y equipos militares a Rusia.

Estaban encargados de esta misión numerosos súbditos rusos que pasaban por Francia.

LA BOLSA

Interior 4 %	72'00
Fin del mes.	00'00
Amortizable, 5 %	93'75
Idem 4 %	89'00
Banco España	543'00
Tabacalera	280'00
Paris exterior	82'50
Francos	51'00
Libras	27'80
Azucarera preferente	74'00
ordinaria	35'00
obligaciones	00'00
Río de la Plata	278'00
Cédulas hipotecarias	88'50
Banco Hispano	195'00
Español de Crédito	139'00
Norte	281'00
Alicante	288'00
Carpetas nuevo empréstito	72'00
Marcos	11'80
Liras	25'75
Dólares	710'00
Interior nuevo	101'05

MENCHETA

Visita Pastoral

En el correo de Málaga saldrá mañana domingo el excelentísimo señor don Adolfo Pérez Muñoz, obispo de la diócesis, para empezar la Santa Pastoral visita por el arciprestazgo de Montilla. Acompaña a su S. E. I., como secretario de visita, el canónigo chantre de la Santa Iglesia Catedral, don Constantino Montilla del Moral.

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Semana del 21 al 26 de Febrero de 1921

RESES MAYORES

Don Rafael Serrano, 1 a 3'58 pesetas; don José Laguna Cubero, 2 a 3'59; don José Laguna, 5 a 3'49; don Fernando Serrano, 4 a 3'59; don Antonio Castro, 2 a 3'59; don José Polo, 4 a 3'59; don Rafael Muñoz, 1 a 3'60; don Juan Moreno, 2 a 3'60; don Juan Antonio Millán, 3 a 3'60; don Manuel Guerrero, 6 a 3'61; don Joaquín Trillo, 4 a 3'61; don Francisco Amán, 1 a 3'61; don Ramón García, 2 a 3'61, y don Francisco Martínez, resto, a 3'61.

TERNERAS

Don Esteban Díaz, 3 a 4, y don Rafael Enriquez, resto, a 3'30.

MENORES

Don Segundo Díaz, 25 a 3'20; don José Laguna, 25 a 3'29, y don Francisco Martínez, resto, a 3'30.

NOTA.—Los precios libres para el entrador son:

De 3'35 a 3'38, para el ganado vacuno; a 3'77 para terneras, y de 3'06 a 3'07 para lanar y cabrío.

Precios de venta al público, del 22 de Febrero hasta nueva cotización:

			Pesetas
Vaca	con hueso, kilo	a	3'90
	sin		5'30
Ternera	con		4'20
	sin		5'70
Macho			3'80

TEA ROOM

Sigue estando muy animado este elegante salón, especialmente de cinco a siete (hora del te) —

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS

— Camas de Madera y Muebles —

Alfonso Redondo

Duque de Hornachuelos, 7.-CORDOBA

Ventaa plazos y al contado

SAN JOSE Talleres Mecánicos de Construcción

Fundición de Hierro y Bronce

BERNARDO ALBA PULIDO

Especialidad en prensas y aparatos para aceite

ENRIQUE TORRES

CONSTRUCTOR DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO

PARA REPAROS Y DETALLES

Avenida de Canalejas, 7.-Córdoba

Roses, Gómez y C.ª

ALMACÉN DE HIERROS

Grandes existencias del más acreditado cemento marca ASLAN.

Avenida de Canalejas, 4.—Córdoba

SAN CAYETANO

ALMACEN DE MADERAS

DE

Edición de la mañana

EN SEVILLA Los que se cansan de vivir

De la Giralda al suelo
De nuevo la Giralda, la admirable torre sevillana, ha sido elegida por un perturbado para lanzarse desde ella hacia la eternidad.

Carlos González de Riancho Donaire, de poco más de veinte años—mañana entraba en sorteo para el servicio de las armas—logró con engaños conseguir de su anciano padre Joaquín, le acompañase a subir a la Giralda (para tratar allí de un asunto de gran interés para ambos, con un empleado de la torre. Este fue el pretexto de Carlos).

Accedió el padre—a la Giralda no puede subir una persona sola, para evitar en lo posible casos como el de hoy—y Joaquín pagó al campanero los cincuenta céntimos, importe de la entrada de ambos.

Ya en el campanario, mientras Joaquín admiraba el panorama desde uno de los ventanales del cuerpo de campana, Carlos se lanzó, desde otro que lo ocultaba el cuerpo de la torre, al suelo.

De nada se dió cuenta el anciano Joaquín.

El cuerpo de Carlos cayó, destrozada la cabeza, sobre el pavimento del pie de la torre, junto a la puerta del Lagarto.

Un guardia municipal, subió todo presuroso a la Giralda, para ver quien era el acompañante del suicida, y fué entonces cuando Joaquín se enteró del acto realizado por su hijo.

En los bolsillos del suicida se encontró un papel, escrito con lápiz-tinta y dirigido al juez, en el que dice Carlos que la falta de salud le hacía quitarse la vida.

Admira la firmeza de los rasgos y la serenidad con que está escrita la carta, que según parece, fué hecha anoche por Carlos.

Lo que no está claro es la falta de salud que dice Carlos la impulsa al suicidio. El padre declaró que ignoraba que su hijo padeciese alguna enfermedad. Lo atribuía mejor al estado precario que atravesaba. El hermano de la víctima, que en muchas ocasiones trató de ganarse la confianza de éste y saber qué clase de enfermedad padecía, nada logró. No sabe a qué atribuir el suicidio.

Lo que parece más probable es que Carlos tenía perturbadas sus facultades mentales, padeciendo lo que se llama una locura pacífica.

Hace un par de meses, Carlos estaba de ayuda de cámara en una aristocrática casa sevillana.

Los compañeros de Carlos ya habían notado en él algo anormal y extraño, sobre todo en la incoherencia y en lo absurdo de sus conversaciones.

Una noche, Carlos, sumamente agitado, dijo que él estaba amenazado de muerte, que le perseguían y que terminarían por matarlo, si él no ejecutaba las órdenes de muerte que tenía recibidas.

De esto se dió cuenta a la policía, quien detuvo a Carlos, que ingresó en la cárcel.

Las diligencias practicadas vinieron a demostrar que Carlos no tenía nada que ver en las cuestiones sindicalistas. Se comprobó que era lo que se dice un loco pacífico, o monomaniático, y en virtud de ciertas gestiones que hizo la familia, fué libertado.

Desde esta fecha, Carlos fué para los suyos hosco y reservado.
¡Descanse en paz el infeliz suicidal!

Un homicidio
En el pueblo de Villanueva de las Minas se ha registrado un sangriento suceso, que ha costado la vida a un hombre.

En una de las minas de carbón del citado pueblo, trabajaban en una misma galería picando el carbón Fernando Gómez Vega y Joaquín Dacosta (a) El Portugués.

Entre ambos hombres surgió una acalorada disputa, y de las palabras pasaron a los hechos.

Fernando ha declarado que el Portugués le dió unos puñetazos. Entonces, él, con el pico que utilizaba para picar el carbón, le dió un tremendo golpe en el pecho, causándole una enorme herida, a consecuencia de la cual falleció a los pocos momentos.

Avistada telefónicamente la guardia civil, esperó en la bocamina la salida de los trabajadores, y al aparecer Fernando lo detuvo.

Este ha pasado a la cárcel del partido, convicto y confeso.

Detención de un sindicalista
Por la policía ha sido detenido el significado sindicalista Manuel Laborde, de quien se sospecha esté complicado en los procesos de que entendié el juez especial.

Se practicó un registro en su domicilio, encontrándose algunas armas blancas y de fuego, escondidas en un baul.

La campaña pro-subsistencias
El gobernador conversó hoy con los periodistas acerca de la campaña emprendida en pró del abaratamiento de las subsistencias.

Como de pasada, hizo presente que esta campaña corresponde principalmente a las autoridades municipales, y, después de elogiar a los que con él colaboran en la obra y de requerir el concurso del público, sin el cual nada puede hacerse, se extendió en consideraciones sobre la finalidad y consecuencias de la labor emprendida.

Ha impuesto 250 pesetas de multa al carnicero que ayer se negó a vender una pequeña fracción de kilo.

Los panaderos que defraudan al público en el peso han sido hoy tantos como los de ayer. A quince de estos «hábites» industriales se le decomisaron unos 200 kilos.

También se ha cogido infraganti a un carnicero que vendía los cuartos de kilo con falta de 20 gramos.

Hay que advertir que esta cantidad es la más corriente en las familias humildes y que las pesadas de un día representan para el fraude una importante cantidad.

Visitas a las escuelas
El gobernador, acompañado de las autoridades universitarias, ha comenzado esta tarde a hacer visitas de inspección a las escuelas de primera enseñanza, para ver el estado en que se encuentran.—Corresponsal.

19-11-21.

La Academia de Ciencias

Ayer a las seis de la tarde se reunió en su domicilio social la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles artes, bajo la presidencia de don Manuel Enriquez Barrios.

El académico don Rafael Castejón y Martínez de Arizala, dió su anunciada conferencia sobre «Biología planetaria».

El disertante desarrolló con la maestría en él peculiares, las teorías sobre la vida de los astros.

Al terminar la conferencia fué muy felicitado por sus compañeros de corporación.

Después los reunidos acordaron nombrar académicos correspondientes a don Antonio Gil Muñoz, culto catedrático de la Escuela Normal de Maestros con residencia en Córdoba, y a don Juan Casandell, catedrático de Historia Natural del Instituto de Cabra, con residencia en dicho pueblo.

POLITICA LOCAL

La minoría liberal
Anoche se reunieron, en uno de los salones del Círculo Liberal, los concejales que constituyen la minoría liberal del Ayuntamiento.

El objeto de la reunión era cambiar impresiones sobre política local y madurar el plan a seguir con motivo de la discusión de los presupuestos en la próxima Junta de asociados.

¡Revelo entre los conservadores?
A última hora de la tarde nos enteramos que entre los concejales del partido conservador se habían cruzado numerosos recados con el objeto de celebrar una reunión.

Como nada hemos podido inquirir acerca del motivo que indujera a los ediles a celebrar la reunión, diremos solamente, y esto a título de rumor, que seguramente será debida a los deseos del alcalde de presentar la dimisión.

Una charlotada
Se encuentra en Córdoba de paso para Sevilla el popularísimo Charlot-Chispa.

El salto plancha de Charlot

Enterados sus numerosos admiradores, acordaron obsequiarle con un «perol» estilo de la tierra, el cual tuvo lugar en el día de ayer en uno de los lugares más típicos de nuestra bendita sierra.

La más franca alegría y buen humor fueron la nota saliente de la simpática fiesta, en la que se «trasegaron» unas arrobas del sabroso monjarillo, que entre los asistentes contaba con más admiradores que el propio festejado.

Charlot dió su acreditado salto plancha a un soberano «pavo», el que después de una lidia desastrosa, en la cual tomaron parte varios «diestros», fué asesinado y condimentado por el estupendo cocinero «Pepe Boina» que se «mojó» los dedos (para probarlo).

De botones actuaron Maxlinder, Caballero, Gabrielito Sánchez, Gil, Estévez (A. y R.), Pastor, Notario y otros afamados «pelmazos», que con sus «chispas» correspondientes hicieron las delicias de la fiesta.

El fotógrafo señor Palma tiró (es un decir) varias placas para los periódicos taurinos.

Nuestra enhorabuena al gran Chispa por las muestras de afecto y simpatía de que ayer fué objeto.

Don Antonio Martín Torrente

Por noticias particulares sabemos que en la última sesión verificada en Cádiz por la Academia Hispano, Americana, fué propuesto para miembro de la misma el coronel de Artillería don Antonio Martín Torrente, que hasta hace poco tiempo mandó el cuarto regimiento pesado, de guarnición en esta capital.

Felicítamos por ello muy sinceramente a tan distinguido amigo.

Gran Laboratorio químico

Se analiza toda clase de minerales, aguas, sustancias alimenticias, bebidas, abonos de tierras, combustibles, materiales de construcción, grasas, aceites, etc.

— Precios económicos —
Se gestionan toda clase de asuntos mineros. Se dirigen toda clase de minas por Ayudante facultativo.

Dirigirse a D. MIGUEL ALVAREZ, San Hipólito, 10.—Córdoba.

LOCALES

En el exprés de Málaga llegó anoche a esta capital el alto comisario de España en Marruecos general Berenguer, acompañado de sus ayudantes, que continuó su viaje a Madrid, a donde se dirige, con objeto de jurar el cargo de senador vitalicio.

—En el mismo tren marchó a la corte el director general de carabineros, general don Rafael Contreras Montes, que pasó el día en Córdoba.

—Se encuentra entre nosotros nuestro distinguido amigo don Bartolomé García Fernández, que llegó de Pozoblanco.

—También se encuentra en Córdoba el viajante de comercio don José González.

—Ayer visitó al Obispo de esta diócesis una comisión compuesta de los señores Jiménez Amigo, Gómez Jiménez y López y López, que, en cumplimiento de acuerdo de la Diputación provincial, dieron el pésame al Prelado por el fallecimiento de su señora madre.

—Con igual objeto visitó al Obispo otra comisión de la Junta de Monumentos, formado por los señores Jiménez Amigo y Romero de Torres (don Enrique).

—Esta tarde dará una conferencia en la Casa del Niño, sobre higiene infantil, el doctor don Joaquín Aguado Aguado.

—CEBADA.—De Inmejorable calidad se vende en los Almacenes de la casa VIUDA DE NAVAL MAN-SO, Santa Marta, 21.

Indicador religioso

Santo de hoy—San León, obispo y mártir.

Mañana.—San Félix, obispo y confesor.

Jubileo circular.—Convento del Corpus Christi. Costeado por doña Ana María Arbués Gil, en sufragio de sus difuntos.

Mañana: En la misma iglesia, por los señores marqueses de Valdeolores, en sufragio de sus difuntos.

Catedral.—En la misa conventual predicará hoy el señor canónigo lectoral.

Ejercicios de Cuaresma.—En todas las iglesias parroquiales será a cargo de los señores rectores y coadjutores. Por la noche, al toque de oraciones, ejercicios de Cuaresma.

Santo Domingo.—A las diez y media solemne fiesta a San Alvaro, por la hermandad del Santísimo Cristo, con sermón a cargo del R. P. Alberto Larra, de la orden de Predicadores. A las diez, misa en sufragio por el alma de la señora doña Juana Muñoz de Bedoya, madre del señor obispo de esta diócesis. A continuación, primer acto de quinario al Santísimo Cristo y San Alvaro.

San Hipólito.—A las nueve, misa de Comunión de la Congregación de la Inmaculada, que será aplicada en sufragio de la señora madre del señor obispo de la diócesis.

Capuchinos.—Ejercicios mensuales por la V. O. T. A las ocho y media, misa de Comunión, y por la tarde, a las cinco, exposición, rosario, plática y reserva.

VILLA FRANCA

El forastero que haya visitado en alguna ocasión este pueblo, es seguro no ha deseado verse en la precisión de repetir la visita.

El Guadalquivir, que separa la estación férrea de la población, ha de atravesarse en una barca, que ya en pleno siglo veinte, nos hace pensar seriamente en nuestra indolencia.

Toda la riqueza de esta fértil sierra, toda la producción de nuestra no muy pequeña industria y toda la vida, en fin, de esta comarca han de ir al intercambio, al mercado, al mundo de los negocios, pasando muy lentamente por esta barca, cuando el río lo permite, que no es en todo el año.

Esto ha hecho pensar en varias ocasiones a los villafranqueños en la posibilidad—ya que la necesidad era sabida y olvidada—de construir un puente que nos diera algunas facilidades para comunicarnos con el resto del planeta.

V, como buenos españoles, siempre han pensado en las arcas del Estado; el Estado podía construirlo y al Estado pidieron una y otra vez.

V, como «pobre porfiado saca mendrugo», se consiguió—merced a las gestiones de un político bondadoso y honrado, que por desgracia ya no existe—que el Estado mandase hacer el estudio de la obra y que subvencionase su ejecución con treinta y seis mil duros de los cuarenta y un mil a que aquella ascendía.

La diferencia había de abonarla este municipio, como en efecto la depositó en una casa de Banca de esa capital.

Llegó el momento de empezar la obra cuando la guerra europea, felizmente ya terminada (¿?) elevó considerablemente el precio de toda clase de materiales, y no hubo empresa, sociedad ni compañía que quisiera perder unos miles de duros, haciendo por dos lo que había de costarle ocho.

V, volvimos a empezar.

Pero, como de lo que es preciso no puede prescindirse, cada día se ha hecho más patente la necesidad de hacer un esfuerzo supremo; y este esfuerzo, que ya está obrando, nos hace ver (sin prematuros ni ilusorios optimismos), que muy pronto presenciaremos, si Dios nos da vida, el comienzo de las obras para la construcción del soñado puente.

Si la comisión nombrada por estos vecinos y la compañía o sociedad «Marítima y Terrestre de Barcelona» llegan a ponerse de acuerdo, darán a este pueblo el inmenso placer de ver realizadas todas sus ilusiones.

Copio a continuación el documento suscrito por mayores contribuyentes y personas de significación, obligándose en la empresa y garantizando la construcción de esta obra en la diferencia que exista entre el presupuesto de ella y el valor actual de toda clase de materiales.

Dice así:

«Los que suscriben, don Joaquín Ruibérriz de Torres, don Enrique Ayllón Cubero, don Juan Felipe Pérez, don Antonio Gómez Godino, don Antonio Díaz Pérez, don Miguel Ortiz Ponce, don Andrés Ayllón Cubero, don Antonio Pérez Velasco, don Francisco López Vióque, don Antonio Romero Moreno, don Juan Romero Moreno, don Miguel Blanco Ortiz, don Alfonso Herrera Obreiro, don Tomás Blanco Ortiz, don Antonio Porras Alvarez, don Bernabé Bejar Luque, don Antonio Rivera León, don Andrés Requena Díaz, don Luis Belmar Campos, don Antonio Castro Canalejo, don Baltasar Torres Campos, don Bias Gajete Rico, don Diego Castro Roldán, don Manuel Palomares Luque, don Rafael Pérez Terroba, don Laureano Casasolariega Adamuz, don Manuel Gavilán Castro, don José Pérez Tienda, don Bartolomé Torres Obreiro, don José Jurado López, don Alfonso Gallardo León, don Juan Gavilán Aranda, don Francisco Aragón Campos, don Rafael Millán Fernández, don Antonio Torro Torres, don Francisco Palomares Luque, don Francisco Aragón Molina, don Manuel Castelantoni Hidalgo, don Manuel Ortiz Hidalgo, don Marcos Pastor Córdoba, don Apolinario Rodríguez Romero, don Eloy Torres Pérez, don Bartolomé Casasolariega Flores y los que posteriormente se adhieran, todos mayores de edad y vecinos de Villafranca de Córdoba, se obligan a garantizar a la compañía denominada «La Maquinista Terrestre y Marítima», domiciliada en Barcelona, el cobro de la diferencia de doscientos cinco mil pesetas que el Estado y el Ayuntamiento de Villafranca de Córdoba tienen consignadas para la construcción del puente de hierro en proyecto concedido a este Ayuntamiento sobre el río Guadalquivir, del pueblo a la estación, al importe del tipo de costo total de dicho puente, en el supuesto de que la compañía se obligue a construir dicho puente en la forma que la misma compañía convenga con la comisión que por este documento se nombra para que gestione con dicha compañía el contrato de construcción del puente, con amplias facultades para establecer cláusulas y requisitos esenciales y accidentales en dicho contrato, con el imprescindible requisito de que para el cobro de dicha diferencia por la compañía se ha de establecer un tributo de pontazgo sobre cosas y personas que circulen por el puente, mediante los requisitos legales, por el plazo necesario para satisfacer el importe de la obra y cuantos más gastos se originen.

Por unanimidad de todos los presentes se nombra como comisión para la gestión de cuanto precede a los señores siguientes:

Presidente, don Joaquín Ruibérriz de Torres; vicepresidente, don Juan Felipe Pérez Díaz; secretario, don Antonio Gómez Godino; vocales: don Apolinario Rodríguez Rome, don Antonio Ortiz Hidalgo, don Francisco Palomares Luque, don Rafael Pérez Terroba, don Eloy

Torres Pérez, don Manuel Gavilán Castro, don Diego Castro Roldán y don Laureano Casasolariega Adamuz.

V, en prueba de conformidad, firmamos los que saben, y por los que no uno de los presentes a su ruego, en Villafranca de Córdoba a once de Febrero de mil novecientos veintiuno.»

Siguieron las firmas de todos los señores que encabezaban el documento, habiéndose adherido y firmado posteriormente los señores siguientes:

Don Francisco Izquierdo, don Andrés Ayllón, don Enrique Herrero, don Santiago Osía, don Fernando Cubero, don Juan A. Román, don Juan Pérez, don Alfonso Ramírez, don José León, don Antonio Rivas, don Salvador Ortiz y don Antonio Alcayde.—Corresponsal.

LUCENA

(De nuestra delegación)

Como comprobación a mi última correspondencia sobre los abandonos de la estación de los ferrocarriles de esta comarca, he copiado que he adquirido de un trabajo que para el periódico «Lucena», en su editorial del 20, existe en la redacción, todo ello con permiso de su autor y del director señor Castillo, y dice así:

«Caso previsto.—El jueves 10 del corriente, el tren correo de Madrid arrojó y dió muerte al maltero-mozo del Hotel Central, Juan, conocido por «Caja blanca».

La estación, ese día, abarrotada (y valga la frase) de público, presentó el aspecto de las grandes desgracias, pues ni una sola persona dejó de darse cuenta del accidente trágico que produjo la muerte a un hombre, y a los gritos de las señoras y la consternación de los hombres, que le veían morir sin poder prestarle ayuda, las censuras más acris se producían para aquellos que si no causa mediata de la trágica muerte, lo fueron conscientes, puesto que conocedores del peligro no lo evitaron previniéndolo, máxime cuando desde la prensa local y provincial se le venía anunciando y diciéndoles, que el no cumplir con sus deberes oficiales podía ser causa de estos hechos.

Y no se aduzca que un jefe de estación no tiene facultades ni personal para atender a todo, como quiso alegarse por un jefe de los Andaluces, cuando a él de esto nos quejábamos en una estación inmediata, y que presencié el hecho; no.

El jefe de estación ha faltado a sus deberes, consintiendo la entrada de los malteros o mozos de coches al andén.

El jefe de estación falta también cuando consiente el acceso al andén sin billete de esa clase.

El mismo funcionario no cumple su deber y es responsable subsidiario ante los Códigos al consentir la subida a los trenes en marcha, de lo que ocurre.

También indica su falta de celo y deseo de cumplir, el no impedir oficialmente el auxilio de las autoridades para impedir al público sus desmanes, que él está llamado a corregir.

Y por último, puede tacharse de presunción, envanecimiento o despotismo cuando la prensa, en nombre de la sociedad humana y con motivo de caso análogo, atentamente le recomienda este ocurran esos abusos que a consintir no le autorizan sus reglamentos, pasando todas las advertencias por bajo del brazo (como vulgarmente se dice) y origina por desconocimiento o incumplimiento de sus deberes, desgracia como la que presenciamos el 10 de Febrero.

Nosotros protestamos de este proceder; nosotros pedimos tomen nota las autoridades y sus jefes, de estos hechos y... nosotros que vamos a examinar las funciones ferroviarias de Lucena, muy de cerca, ofrecemos para la próxima grandes noticias, pues ya tenemos datos referentes a lo que tarda entre hacer una reclamación o reconocimiento y darse el acta; lo que media entre presentar un bono al cobro y hacerse efectivo, y otras muchas más cosas que ofrecemos, que, si los superiores y autoridades miran a las leyes y reglamentos, para armonizarlas tienen que desaparecer.—Un telegrama presencial.»

Y pasemos a noticias:

Una boda.—En la parroquia de Santiago, a las nueve de la noche del día 2 del corriente, contrajeron matrimonio la bella y simpática señorita María de la Concepción M. Cabeza, y nuestro particular amigo don Domingo Córdoba Solís, comerciante de esta plaza.

Apadrinaron a los nuevos contrayentes doña Joaquina González y su esposo don Juan Reina Ruiz, acadaudados propietarios de Encina Reales.

Terminada la ceremonia pasaron al domicilio del novio, donde se festejó la boda en la intimidad, a causa del reciente luto de la novia.

Deseamos al nuevo matrimonio una eterna luna de miel.

De Moriles.—Están ultimándose los necesarios detalles para la inauguración de la fábrica de luz eléctrica de los señores Estrada, Berjillos, Contreras y C., que ha de hacer desaparecer las tinieblas que a este pueblo imposibilitan la vida cuando el sol se oculta.

Creación de un Círculo.—Ha sido constituida la sociedad «Círculo Montense», cuyo reglamento fué enviado para su aprobación al Gobierno civil. Está formado por los mayores propietarios vecinos de esta villa, que proyectan dotarlo de todo género de comodidades, instalando en él un bonito teatro.

Solemnes honras.—El digno párroco de esta villa don Tomás del Rosal Lucena, celebró y costó de su peculio particular, unas solemnes honras en sufragio por el alma de la virtuosa señora doña Juana Muñoz de Bedoya, madre del Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis.

Al acto concurrieron todas las autoridades.

P. de Blancaes.

MAIZ PLATA

PARA PRECIO Y CONDICIONES DIRIGIRSE A LOS SEÑORES

CARBONELL Y C.ª, S. EN C.

EN SUS OFICINAS: ANGEL DE SAAVEDRA, 31

Centro Técnico Industrial

DE

Productos Químicos y Farmacéuticos

María Cristina, 4.-CÓRDOBA

Drogueria General

Especialidades Farmacéuticas.-Sueros y Vacunas.

Aguas Minerales.-Ortopedia.-Perfumería.

----- Material Quirúrgico y Fotográfico -----

EN "EL METRO" LAS TELAS BAJAN DE PRECIO

Vestirse con economía lo consigue todo el que compre tejidos, géneros de punto y confecciones en el establecimiento conocido por EL METRO, calle Mármol de Bañuelos, núm. 2, y en la Sucursal, calle de San Agustín, 44.

Esta casa, que tiene por sistema dar siempre buenos artículos a precios económicos, ofrece hoy una gran rebaja de precios en todos los artículos que trabaja. Aproveche el público esta oportunidad, comprando en esta casa, que siempre tiene géneros de ocasión y retazos a precios económicos.

Precios fijos inalterables. Pagos sobre mercancía.

MAXWELL

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiera. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas.

CARBONELL Y COMPANÍA (S. EN C.)

Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España.—Fábrica-molino de aceite Bno sistema Marqués de Cabre.—Vedagos de riego Bazo de Montilla y los Moriles.—Fábrica de harinas sistema Austro-Húngaro, Dreyer y Böhler.—Producción diaria, 35.000 kilogramos.—Almacén de maderas de Flandes, Austria y América.—Fábrica de fideos y pastas para sopa.

Compra-venta de Cereales y Legumbres

Sucursales en Sevilla. Grandes almacenes de maderas de Flandes, Austria y América.—Fábrica de aserrar.—Aceitunas.—Compra-venta de cereales.—En Melilla. Abastecedor de la Comandancia de Ingenieros.—Orandes almacenes de maderas de Flandes, Austria y América.—Fábrica de aserrar y labrar.—Aceites de oliva, Jabón, Vino, Alcohol, Harinas, Azúcar, Hierros, Cementos, etc., etc.

AGUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE

Grandes fabricas de aceites de orujo, Sulfato de Carbono y de Jabones

Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite

CASA VIZMANOS

Argüelles, 381.-Barcelona.-Teléfonos 1.225 y 85 G.

Específicos nacionales y extranjeros, Aguas minerales, Sueros, Vacunas, etc.

ENVIOS A PROVINCIAS

Representante para Córdoba: D. José Torralba.-Villa del Río

Información telefónica

De Madrid

Madrid 20 (1'30 m.)

La política arancelaria del Gobierno

El próximo miércoles, en la sesión del Congreso, el diputado señor Mateanz interpellará al Gobierno sobre política arancelaria.

Creación de un organismo obrero

En la Casa del Pueblo se celebró el Congreso local de los obreros del ramo de construcción.

Presidió el acto el señor Ribes

Acordóse constituir un organismo central, integrado por todos los individuos del gremio.

En nombre de la Federación Gráfica se asoció al acto Lamonedá

Se nombraron distintas comisiones para dar efectividad al acuerdo, y se levantó la sesión.

Las conferencias de la Agrupación católica

Esta noche en el teatro de la Princesa se celebró la primera de las conferencias de la serie que ha sido organizada por la Agrupación Católica.

Disertó el Padre Bruno Ibes, sobre cuestiones sociales en relación con el catolicismo

El orador fué muy aplaudido. El martes dará una conferencia el señor Cierva.

El diagnóstico de los médicos de la Beneficencia municipal

Esta noche se reunió el Colegio de Médicos para tratar de la conducta que deben seguir los médicos de la Beneficencia municipal, toda vez que en los nuevos presupuestos no se les reconocen las mejoras que tenían solicitadas.

Unicamente se sabe que el Colegio Médico se dirigirá al señor Dato pidiéndole que se interese en el asunto, y en caso de que esta gestión no diera el resultado apetecido, los médicos municipales irán a la huelga.

El «Diario Universal» de acuerdo con «La Epoca»

El «Diario Universal» comentando el suceso que ayer publicó «La Epoca» sobre la supresión de la actuación del Tribunal Supremo en lo que se refiere al informe de actas, dice que debe irse a ello cuanto antes, para que el prestigio del Supremo no sea quebrantado en otras legislaturas.

La corrida de hoy

La Dirección general de Seguridad ha autorizado la corrida de novillos que debe efectuarse hoy. No habrá picadores y de banderilleros actuarán varios esquirolas.

Cambió conferenciará sobre el problema ferroviario

El próximo lunes a las siete de la tarde dará una conferencia en el Instituto de Ingenieros civiles, el señor Cambó.

La disertación versará sobre la política ferroviaria en España y expondrá las soluciones que debe darse al problema de los transportes.

Los obreros de la Papelera piden el restablecimiento del arancel

El sindicato de obreros de la Papelera ha elevado una instancia al Gobierno pidiendo que se restablezca el derecho arancelario.

Carterista detenido

La policía dió una batida por los alrededores del puente de Toledo, deteniendo a siete afamados carteristas.

Se prohíbe la actuación de un artista

La policía ha prohibido al artista Egmont Dekriet, que siga actuando.

De Provincias

Alicante

Los guardias marines ingleses, agasajados. Alicante 19.—Los oficiales del «Temeraire» han realizado una excursión en automóvil a Busot.

Les acompañaron las autoridades. Al regreso fueron al teatro, en donde se celebró un festival en honor de los guardias marines, en el que tomaron parte distinguidas señoritas de la localidad.

En el campo de foot ball jugaron una partida el equipo del vapor «Temeraire» y el de Alicante, ganando éste por dos goals.

La oficialidad del buque y los guardias marines serán obsequiados mañana con un banquete de gala.

El desfalte en Correos

Alicante 19.—A pesar de la reserva que se guarda sobre las diligencias que practica el juzgado para esclarecer el asunto referente al robo cometido en Correos, sábase que han sido encarcelados un oficial de Correos y un ordenanza de cartería.

Como se sabe, la cantidad sustraída asciende a doscientas mil pesetas.

Parece que los complicados en el asunto, para justificar la entrega de las cantidades se valían del sello de la estafeta de Barcelona.

Almería

Un yacimiento petrolífero

Almería 19.—Se ha descubierto en esta provincia un yacimiento petrolífero, habiéndose solicitado por la empresa que piensa explotarlo la cesión de varios cientos de hectáreas de terreno.

Barcelona

Próxima llegada de un acorazado sueco. Barcelona 19.—El cónsul de Suecia en esta capital ha comunicado al alcalde que el día 15 del próximo mes de Marzo llegará el acorazado «Fylgia», el cual, en prueba de afecto a España, permanecerá en el puerto hasta el día 21.

El acorazado inglés «Temeraire». Barcelona 19.—El lunes o el martes de la semana entrante, es esperado en este puerto el crucero inglés «Temeraire», escuela de guardias marinas, y en el que va como alumno el príncipe de Flandes, hijo de los Reyes belgas.

Los camareros se establecen. Barcelona 19.—La Asociación de Arte Culinario, en vista de que los dueños de hoteles, bares y restaurantes continúan admitiendo personal del Sindicato libre, ha acordado establecerse por su cuenta.

Se anuncia que en breve se abrirán cincuenta de dichos establecimientos, que estarán repartidos convenientemente por la capital.

Rumor desmentido

Barcelona 19.—El gobernador ha facilitado a la prensa una nota oficiosa desmintiendo la noticia circulada acerca de que la Caja de retiros y pensiones para la vejez se encontraba en una situación comprometida.

Dice el señor Martínez Anido en la nota que llamó a su despacho al director de dicho organismo, con quien conferenció sobre el asunto.

Los fondos de la Caja están en papel del Estado.

Cree que los rumores han sido propagados por algunas casas bancarias de Barcelona para producir alarma.

Termina la nota diciendo que hoy habían sido retiradas más de un millón de pesetas.

La novillada de hoy

Barcelona 19.—Esta madrugada se dudaba de si llegará a celebrarse la corrida de novillos anunciada para esta tarde, a causa de las diferencias surgidas entre matadores, picadores y banderilleros.

Burgos

El traslado de los restos del Cid

Burgos 19.—El Ayuntamiento se reunió en sesión extraordinaria para conocer la petición hecha por el arzobispo de la diócesis sobre la concesión del traslado de los restos del Cid desde las Casas Consistoriales a la Catedral.

Tetuán

Los aviadore bombardean un campo de concentración enemigo

Tetuán 19.—Los pilotos militares que volaron acompañados del moro confidente, observaron que en los alrededores de la vivienda del moro Hazani existía un campamento de concentración.

Los aviadore bombardearon eficazmente el campamento de la harka, logrando destruir la mencionada casa.

Por efecto de las explosiones de las bombas, fueron muertas muchas cabezas de ganado perteneciente al enemigo.

El moro Huayan mandó retirar a los caballos.

Valladolid

Los labradore quieren pagar los tributos en especie

Valladolid 19.—Firmado por numerosos labradore de la provincia, ha sido presentado un pliego en las oficinas de Recaudación solicitando que se recabe de los Poderes públicos que sea aceptado el pago de los tributos en especie, toda vez que carecen de dinero y, además, no cuentan con facilidades para darle salida a los artículos.

Del Extranjero

Un hijo de los Reyes de Inglaterra se ha caído de un caballo

Londres.—El tercer hijo de los Reyes de Inglaterra se cayó del caballo que montaba, resultando con algunas lesiones de pronóstico reservado.

Los uniformes para el ejército ruso

París.—La policía ha descubierto un taller clandestino, en el que se fabricaban uniformes militares para abastecer al ejército ruso.

Se detuvo a todas las personas que estaban complicadas en el asunto.

La autonomía a Egipto

Londres.—En el Parlamento ha sido presentado un proyecto redactado por la comisión que fué a Egipto mandada por el Gobierno para que emitiera informe sobre la conveniencia de concederle la autonomía a aquella nación.

El el proyecto se aboga por la concesión de la autonomía, creyéndose que será aceptado en todas sus partes.

Las relaciones de Inglaterra con Egipto, una vez aprobado el proyecto, serán las mismas que hasta aquí.

Subsistirán en aquel territorio el Consejo de finanzas y el oficial del ministerio de Justicia para velar por los derechos de los extranjeros residentes en Egipto.

Las sociedades extranjeras conservarán todos los derechos que tienen adquiridos y en caso de litigio podrán recurrir a cualquier nación europea.

La cuestión de la república de Santo Domingo

Buenos Aires.—El lunes se reunirá la Asociación Patriótica Española, para tratar de la situación que atraviesa la república de Santo Domingo.

Se acordará telegrafiar al Rey de España para que intervenga cerca de Norte América con el fin de que le sea concedida la autonomía a la mencionada república.

Agitación en el Gard

Mequinez.—En toda la región del Gard se nota gran agitación, habiendo menudado los tumultos y escaramuzas.

Un contingente de cuatro mil insurrectos se concentró en la región de Ain Defani, siendo atacado por una columna volante. Las fuerzas rebeldes se retiraron con grandes bajas.

Otro grupo de insurrectos atacó un puesto de policía en Isna, siendo rechazado por las fuerzas leales, después de haber sufrido importantes pérdidas.

La situación en Irlanda

Belfart.—Se han reproducido los motines y reyertas en el barrio donde están instalados los Doks.

Los obreros de los astilleros navales atacaron a la policía, entablándose entre ambos rudos combates.

Entre febianos y nacionalistas se entabló un tiroteo que duró más de una hora, resultando muchos muertos y heridos por ambas partes.

El príncipe Sixto de Borbón no ha sido expulsado de Italia.

Roma.—Los periódicos asegeraban que con motivo de la publicación de un libro, el príncipe Sixto de Borbón había sido expulsado del territorio italiano.

Varios periodistas han entrevistado al príncipe, habiéndole éste manifestado que carecen de exactitud esos rumores.

Dijo, además, que cuanto afirma en su libro es cierto.

Los sinn feiners en Liverpool

Londres.—En Liverpool los sinn feiners hicieron una requisita por los hoteles y embarcaderos, obligando a los irlandeses que iban a marchar para Nueva York, a que les entregaran el dinero que llevaban y regresaran a Irlanda para sumarse a los defensores de la causa republicana.

MENCHETA.

MAIZ Y CEBADA.—Disponible en Málaga y Córdoba.—Para precios y condiciones: Rodríguez Hermanos, Avenida de Canalejas, 48, Córdoba.

A las Señoras de esta capital

Procedente de Madrid ha llegado la señorita Castro Serrano, modista de señora, señorita y niñas, la que ofrece sus servicios, tomando las medidas y haciendo las pruebas a domicilio a las que lo deseen.

Calle Librería, 19 (Fonda)

Una buena luz

SE TIENE COMPRANDO LOS APARATOS O LAMPARAS QUE VENDEN EN CÓRDOBA EN LA CALLE CLAUDIO MARCELO, 13

Almacén de Música

NOTA IMPORTANTE No dan humo ni olor y son más económicas en su gasto que los carburos y aparatos de GAS Y ELECTRICIDAD

PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS Apartado núm. 7.—Teléfono, 34.—CÓRDOBA Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Mármoles - Obdulio Blancas

Reyes Católicos (Gran Capitán) CÓRDOBA

Grandes Almacenes de Batería de Cocina esmaltada

Ventas por mayor y menor CARMEN TORRES, VIUDA DE VIGUERA MADRID Plaza de San Nicolás, 16.—CÓRDOBA

JOSÉ GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

FUMISTERIA :: CALEFACCIONES

Sucursal de Córdoba: Gran Capitán, 19

CASA EN SEVILLA

Se facilitan catálogos y precios gratis — Teléfono núm. 15



¡Recuerde usted!

por si en alguna ocasión puede convenirle, o a cualquiera de los suyos, que las enfermedades de ESTÓMAGO E INTESTINOS por anti-guas que sean, se curan con eficacia tomando después de la comida el

DIGESTÓNICO

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

LA MODERNA

PREIDURIA

Desde hoy, 20 del actual, gran rebaja de precios. Toda clase de pescado azul, a 60 céntimos la ración. La pescada, una ración, 75 céntimos.

CONCEPCION, 18.—RAFAEL SANCHEZ (BIBE)

Castillejo y Roses

Fabricantes, almacenistas y importadores de MAQUINARIA AGRICOLA

Casa Central en Córdoba: Avenida de Cervantes, 8.—Sucursal en Sevilla: Cárnovas del Castillo, 14.

Piezas de recambio para todas las máquinas de marcas generalizadas en el país. Única casa española que tiene esta especialidad.

Segadoras marca «Osborne»; tractores; trilladoras «Ransomes»; motora a gasolina marca «New-Way»; segadoras-trilladoras combinadas, etc., etc.

No comprar sin consultar antes precio a esta Casa, o visitar sus almacenes y ver sus tendencias.

Carlos González y H.º

CÓRDOBA

Almacenes: calle Dr. León Torrellas

Exposición y escritorio: Alfonso XIII, 37

Teléfono núm. 459

—Materiales de construcción—

Casas en Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga

DESAYUNOS

TEA ROOM

HELADOS

LA PERLA

Gondomar, 1-CÓRDOBA—Teléfono 4

Establecimiento acreditado, cómodo y céntrico, reformado recientemente.

Es el preferido por las personas de buen gusto.

Chocolate con bollo o bizcochos a 50 céntimos

Elegante departamento con tocador para señoras

Servicio permanente — Billares

“LAS FONTANILLAS,”

Serrano, Mora y C.ª, S. en C.

CORRESPONSALES DEL BANCO DE ESPAÑA

Fábricas y refinería de Aceites de Oliva y Jabones

Exportación — LUCENA (Córdoba)

Estómago -- Intestino

— Higado —

Especialista: BERNAL BLANCOFROT

Consulta de 1 a 3

MARQUES DE BOLL, 1 — Esquina Gondomar

Venta de finca rústica

Se oyen proposiciones para la venta de un cortijo de tierra calma de primera calidad, situado en los ruedos de Villa del Río, de esta provincia, a corta distancia del pueblo. Para precio y condiciones, dirigirse al procurador don Antonio Guerrero, calle Maese Luis número 9, Córdoba.

R. I. P. A.

Primer aniversario EL SEÑOR

D. SALVADOR SAGRADO PONS

TENIENTE CORONEL DE INFANTERÍA RETIRADO

FALLECIO EN EL SEÑOR EL DIA 20 DE FEBRERO DE 1920

Todas las misas que se celebren en la iglesia de San Juan y Todos los Santos (Trinidad) el día 21 del corriente por los señores sacerdotes invitados al efecto, así como el funeral solemne que tendrá lugar el mismo día a las nueve y media, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Su viuda doña Adela Marchena, hijos don Manuel, doña Josefá y doña Adelina, madre política doña Josefa Pilacés, hijos políticos, hermanos, nietos, sobrinos y demás parientes del finado piden a sus amigos y personas piadosas una oración por su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Fotografía Garzón

Cardenal González, 127 (frente al Triunfo)

Casa especial para retratos en trajes de moro, con galería construida expresamente.

Retratos para kilométricos y pasaportes se entregan en el día.

A nuestros suscriptores

Rogamos con gran encarecimiento a nuestros suscriptores de dentro y fuera de la capital, nos comuniquen cualquier deficiencia que encuentren en el reparto, envío y venta de nuestros ejemplares, para corregirla inmediatamente.

Compañía Anónima Mengemor

Emisión de 15.000 Obligaciones hipotecarias al 6% con cupones semestrales pagaderos en 1.º de Enero y 1.º de Julio

— Tipo de emisión 95% —

CENTRO DE SUSCRIPCION EN CORDOBA:

Banco de Albacete

Anuncios económicos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las costurerías de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 93, Córdoba.

Mecánico ajustador en máquinas de escribir. J. Moreno Orduña, Alfaro, 59.

Se vende picón de orujo a 5 pesetas el saco grande de 100 kilos. Servicio a domicilio, garantizando la calidad. Se reciben avisos en el Café Suizo, de dos a cinco de la tarde.—Francisco Merino Moreno, Plaza del Corazón de María, 181.

Automóviles y coches de alquiler para viaje y paseo. de José Herrera Iglesias.—Para avisos: Plaza del Tamber, 1, y Casine Labradores.

Alvear.—Bodega de vinos por mayor y menor. Los mejores de Montilla. Valdepeñas superior, clarete y tinto para mesa. Venta de vinagre, anisados, coñac, rom, vermouth, etc. Se sirve a domicilio. Reloj, 1.—Teléfono, núm. 100

Se arrienda un local propio para industria en los que fueron almacenes de maderas de San Rafael, frente a los muelles del ferrocarril, donde se dará razón.

Automóviles de alquiler de Antonio Cuevas, Jesús María, 8, esquina de Rodríguez Sánchez. Parada de noche, frente a «España y Francia».

Electricidad.—TRENAS Y FERNÁNDEZ, Alfonso XIII, núm. 6.—En esta casa se hacen instalaciones de luz, timbres, pararrayos, teléfonos, motores y todo lo concerniente al ramo de electricidad. Se venden las mejores lámparas, como son las «A. E. G.» y «Orani», de filamentos metálicos, y las de medio vatio «Philips» holandesa y lámpara «Tugra» húngara.

Se venden: calle Romero de Torres número 21, en Córdoba, una casa, una funda de piano, cajas y jaulas de embalaje, un rifle de diez tiros, y un Aguilera, Llano Carmen 1, dos filtros para vino, una Chamberlain 50 bujías, otra rápida, una bomba trasegadora de aceite o vino, una máquina de hacer sifones, otra llenadora de ocho botellas, doce toneles lejaneros de 200 litros cada uno y un local propio para fábrica de aceite o bodega de vino.

Venden unas gorras super en la Cuesta de Luján ¡qué baratas y elegantes! ¡qué grandiosos variados!

Rafael Ponferrada Alcántara, Practicante en Medicina y Cirugía.—Puerta del Rincón, 82.—Pedicuro y masagista. Horas de consulta, de dos a cuatro de la tarde.

Se vende un buen ropero.—Para verlo Plaza Colón, estanco y comestibles.

Criado.—Se necesita para servir que sepa escribir y leer, con buenas referencias.—Informes, Angel de Saavedra, 2.

Rodrý (transportes). Servicio rápido por autocamiones. Oficinas: Reloj, 2, Córdoba.—Para comodidad del público se admiten avisos y talones, además de la Central, en la Tintorería Andaluza, Plaza de Cánovas; tienda de comestibles, Góngora, 1, y Alfaro, 28.

Se vende montura seminueva, italiana, con correajes, estribos y bocados.—Para verlo, Torres Cabrera, 2.

Se vende un motor y caldera de vapor horizontal, de 25 y 30 caballos, sistema Ruston Proctor.—Para informes: Obispu Blanco, Reyes Católicos y Gran Capitán (Taller de Mórmoles) Córdoba.

Gertrudis Serrano, Profesora en partos, Plaza de la Paja, 5 dup.—Consulta de 12 a 2.

Se liquidan más de 30.000 pesetas en tejidos. Trajes de caballero y señora, Vichy, Holandas, gabanes y otros artículos.—Montemayor, 1, 1.º, Izquierda. De once a cuatro todos los días laborables.

Se dará buena gratificación a quien entregue pendientes perdidos en el Gran Capitán. Hay que entregarlos en el Gran Capitán, 24, 2.º, Izquierda.

Bordadora.—Se ofrece para toda clase de trabajos, en su casa o a domicilio.—Plaza de la Almagra, 12 y 14.

Viuda de José Barea.—En este establecimiento los precios del toino son los siguientes: Salado, para dentro, por hojas, un kilo 350 pesetas. Para fuera, por hojas de 25 kilos en un kilo 325.

Gran rebaja de precios.—Calzados de todas clases para caballeros, señoras, niños y niñas.—María Cristina, 19, Zapatería de Salgado.

Almoneda.—Se venden: estuches para joyas, luna en blanco dos metros por 0,95 y varias más pequeñas, diez cristales para cancela, coche y anteojo para impedidos, bomba número 5, armadura cortina para cale, dos tableros mármol con patinajes, dos muestras para establecimiento y otras varias para anuncios.—Gister, núm. 3.

Almoneda.—Se venden puertas de hierro, ventanas, balcones, cancelas de hierro, barandales, puertas de cochera, bastonera, tocadores, espejos, cortinas de pañete, cortinas para pelotas, albornobados de todas clases, un motor de 3 1/2 caballos eléctrico seminuevo y muchas cosas más a precios reducidos.—Lucano, 8.

Gran Teatro -- COMPAÑIA DE COMEDIAS DE BENITO CIBRIÁN

—FUNCIÓN PARA HOY DOMINGO 20 FEBRERO 1921—

Última función.—DESPEJINA DE LA COMPAÑIA

Primera actriz: PEPITA MELIÁ

A las nueve y media.—La graciosa comedia en tres actos, de Pablo Parellada, titulada **ASI PREDICABA DIEGO.**—A petición del público se bailará, por ocho parejas con trajes de sociedad, el auténtico **PERICON ARGENTINO.**

A las seis de la tarde, gran matinee de Cine y Variedades.—DOS importantes debuts, DOS.—Estreno del segundo episodio titulado «Al borde del abismo» y última exhibición del quince episodios, **EL PELIGRO OCULTO.**—Estreno de la descaharrante charlotada en dos actos, que se titula **EL MEJOR ARGUMENTO,** por el populismo Billy West, rival de Charlot.—Debut de la renombrada bailarina a transformación **Anita Guerra.**—Debut de la eminente violinista y canzonetista **Angelina D'Artes.**—Durante la proyección selectas composiciones musicales.

Salón Ramírez -- Gran Cine --

Función para hoy domingo 20 de Febrero de 1921

Gran matinee aristocrático a las cinco y media de la tarde, tomando parte todos los artistas del Salón y proyectándose un grandioso programa cinematográfico.

Por la noche, grandes secciones de Cine y Variedades desde las ocho y media en adelante.—Estreno de interesantes películas.—Exitoso grandioso del notable trio DERKAS (una señorita y dos caballeros).—Despedida de los aplaudidos LES PADURS (veinte días de actuación, veinte).—Para precios, véanse las pizarras del Salón.—Mañana estreno de la interesante serie **LA GOLONDRINA DE ACER** y dos importantes debuts.